

PRESIDENTE LAGOS: "QUIERO AGRADECER AQUÍ EL APOYO QUE NOS HA DADO ITALIA"

Luego de reunirse con el Presidente del Consejo de Ministros de Italia, Silvio Berlusconi, el Jefe de Estado chileno reconoció la ayuda de ese país para avanzar en un acuerdo económico, político y cultural con la Unión Europea.

Sobre supuestos conflictos con el Vaticano, el Mandatario respondió que "nuestras relaciones están absolutamente normales y son normales. Hoy he tenido una reunión con nuestro Embajador en la Santa Sede y me ha confirmado lo mismo. Es todo lo que tengo que decir".

El Presidente del Consejo de Ministros de Italia, Silvio Berlusconi, destacó hoy en Roma la solidez del sistema económico chileno y valoró la eventual suscripción de un Tratado de Libre Comercio entre Chile y la Comunidad Europea. "La economía de Chile se presenta hoy como una economía sana y sólida para la Unión Europea. Si Chile estuviera en Europa ya sería miembro de la Comunidad Europea", sostuvo el jefe de Gobierno italiano al término de su reunión con el Presidente Lagos, realizada en la Villa Doria Pamphili.

Berlusconi destacó además los logros alcanzados por nuestro país en términos de modernización que "hacen que Europa vea a Chile como un país confiable que obtiene resultados duraderos". Con relación a lo anterior, el gobernante italiano señaló su voluntad de enviar a Chile a un grupo de economistas y profesionales para que conozcan lo realizado por nuestro país en materias como la incorporación de capitales privados en la administración del sistema carcelario, así como también en la salud y en las grandes obras de infraestructura.

Por su parte, el Presidente Lagos expresó su satisfacción por los avances obtenidos en esta reunión. "Quiero señalar mi satisfacción por este encuentro, por la forma en que se desarrolló, por la sustancia de esta reunión y porque he ganado un amigo", puntualizó.

En este sentido, dijo que "queremos tener un claro entendimiento con Europa, hemos conversado el tema de un próximo acuerdo que ojalá se dé para Madrid en mayo y quiero agradecer aquí el apoyo que nos ha dado Italia, y que nos seguirá dando".

Luego de su conversación privada, ambos mandatarios firmaron una serie de acuerdos de cooperación. Entre estos, destacan el convenio entre los Consejos de Rectores de las universidades chilenas e italianas, el suscrito entre Conaf y la Comunidad Montana Valle dell Aniene, el de servicios aéreos, el segundo Protocolo del Acuerdo Cultural y el de extradición y cooperación judicial penal.

En este ámbito, el Presidente Lagos destacó la importancia del convenio de servicios aéreos, que permitirá implementar en el mediano plazo una política de cielos abiertos entre ambos países, la que podría operar a partir de enero del 2003. "En el intertanto, Alitalia puede tener vuelos directos a Chile y yo creo que Lan Chile también va a iniciar vuelos hacia acá", manifestó.

"Los acuerdos suscritos reflejan el espléndido pie de las relaciones entre Chile e Italia y, como resultado de ello, me he permitido invitar al Presidente Berlusconi a visitar Chile y ojalá lo pueda hacer dentro de los múltiples compromisos de su agenda", sostuvo el Jefe de Estado chileno.

Por otra parte, el Primer Mandatario de Chile fue consultado sobre algunas informaciones publicadas con respecto al nivel de las relaciones entre nuestro país y el Vaticano. Al respecto, el Presidente Lagos reiteró que éstas "son absolutamente normales. Hoy he tenido una reunión con nuestro embajador en la Santa Sede y me ha confirmado lo que he dicho".

En el inicio de sus actividades de hoy, el Presidente Lagos se entrevistó con el presidente del Senado Italiano, Marcello Pera, quien lo recibió en el Salón Rojo del Palacio Giustiniani. Posteriormente, se trasladó junto a su comitiva hasta la embajada chilena, donde sostuvo reuniones de trabajo con los embajadores de Chile ante la FAO, Angel Sartori; ante el Vaticano, Máximo Pacheco, y ante Italia, José Goñi.

Más tarde, la comitiva encabezada por el Presidente Ricardo Lagos se dirigió hasta la sede de Confindustria, organización que agrupa a los principales empresarios italianos. A este encuentro asistieron, además, el ministro de Economía, Jorge Rodríguez, el subsecretario de Relaciones Exteriores, Cristian Barros, el presidente del BancoEstado, Jaime Estévez, y el presidente de la Sofofa, Juan Claro.

Durante esta reunión, el presidente de la Sociedad Metalúrgica Italiana, Luilli Orlando, propuso la realización de reuniones anuales entre esta entidad y los principales productores chilenos de cobre, destinadas a la promoción de los usos de este metal, propuesta que fue bien acogida por la delegación chilena.

En otro tema, requerido por la situación argentina, el Mandatario chileno reconoció que América Latina pasa por un momento difícil y, en este contexto, agregó que "Argentina no es un problema sólo de la economía latinoamericana. Es, a mi juicio, un problema de la economía mundial. Es la Rusia del 98, la Turquía del 2000. En consecuencia, los mercados internacionales deben estar atentos también a buscar soluciones a la situación de Argentina".